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国美电器全面退出香港零售市场

证券时报记者 徐欢

国美电器

( 00493.HK) 20

日

晚间在港交所发出通告称， 将从

2

月

1

日开始陆续关闭香港

6

间分

店， 至

3

月

16

日将全线结业， 正

式退出香港零售市场。

国美电器称， 退出香港零售

市场由于该集团将由零售模式转

为向大宗交易发展， 利用香港的

地理及商贸优势， 开拓国际采购

业务。

公告还表示， 在香港以 “国

美” 品牌营运的零售门店并不构

成集团的一部分， 香港国美门店

的营运及业绩不会对集团的经营

及财务状况造成任何影响。

香港国美目前共有

6

间门店，

其中荃湾、 观塘、 元朗、 大埔及

屯门店将营运至

1

月底， 至于位

于铜锣湾的旗舰店， 则于

3

月

16

日结业。 此次撤出香港零售市场

的

6

间国美门店并不包括在上市

公司国美电器的

1000

多间全国分

店之内。

国美同时表示， 受影响的员

工将按香港劳工法例补偿， 并会

对受影响客户提供售后安排。 香

港国美雇有约

100

名员工， 据了

解他们将会按劳工法例获得补偿。

国美于

2003

年

11

月首次进

军香港， 投资了

5000

万港元， 在

旺角开设一家三层高的门店， 高峰

时期更在香港开设

20

家门店， 时任

国美总经理的王俊洲当时扬言， 要

在

3

年内抢占香港

30%

家电市场。

不过， 国美并没有实现当初的

宏愿， 黄光裕在

2007

年时也曾表

示， 香港国美没赚到什么钱。 时任

国美副总裁何阳青在

2009

年也称香

港国美要不断摸索， 寻找出一种最

适合香港的销售模式。 有消息指，

香港国美自

2003

年开业至今的

9

年

多， 亏损金额约

2

亿港元。

业内人士分析 ， 此举是国美

2013

年战略中实施的一部分， 国美

开始全面对线下门店进行调整， 拓

展线上业务。

国美电器

2012

年前三季度的财

报显示， 公司亏损约

6.87

亿元人民

币， 已关闭门店

102

家。 国美高管于

2012

年

10

月在电话业绩发布会上也

承认， 要继续关闭亏损及预期增长较

小的分店。

国美表示有意大力发展网上商

城及开拓非电器市场， 预期未来二

年内可以回本， 并使在线业务的销

售额， 可占总销售额

20%

至

30%

。

国美电器副总裁何阳青此前也表

示，

2013

年国美最核心的渠道是

电子商务。

国美宣布此消息后， 昨日股价一

度大跌超过

7%

， 后跌幅收窄， 收于

0.96

港元， 下跌

3.03%

。
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深纺织获

4

亿订单

偏光片

4

号线量产

深纺织

A

（

000045

） 今日公告称， 公司全

资子公司盛波光电拟向关联方华星光电出售偏

光片产品， 预计

2013

年度销售产品总金额不

超过

4

亿元。

资料显示， 华星光电是

TFT-LCD

下游的

重要生产厂商之一， 目前是大陆第二大液晶面

板供应商。 去年

10

月， 华星光电便与深纺织

签署过合作备忘录， 合作方式包括但不限于偏

光片产品采购、 服务采购、 技术支持、 技术交

流、 新产品共同开发等。 同时， 华星光电承

诺， 在同等产品和条件下， 华星光电愿意优先

采购深纺织的产品。

据悉， 深纺织

TFT-LCD

用偏光片一期项

目

4

号线目前已结束爬坡期， 实现全面量产，

能保证对华星光电的供货。 分析人士指出， 本

次大单的签署， 将直接对深纺织

2013

年业绩

产生积极影响， 同时会对其他面板厂商与公司

的深入合作产生积极的影响。

目前， 盛波光电已成为华星光电、 深超光

电、 京东方、 龙腾光电、 中华映管等客户的合

格供应商。 （马宇飞）

东电

B

股

全球存托凭证将申请退市

东电

B

股 （

900949

） 今日公告称， 鉴于

纽约银行确认公司发行的全球存托凭证

（

GDR

） 余额为零， 并根据公司实际情况， 同

意公司取消

GDR

， 向英国金融服务监管局、

伦敦证券交易所等其他相关监管机构申请

GDR

退市。 （仁际宇）

南京高科与南京银行

共同设立基金公司

南京高科 （

600064

） 拟与南京 银 行

（

601009

） 共同发起设立建邺基金管理公司。

建邺基金注册资本为

2

亿元， 注册地拟设

在上海。 其中， 南京高科出资

4000

万元， 占

注册资本的

20%

； 南京银行出资

1.6

亿元， 占

注册资本的

80%

。 南京高科表示， 与南京银

行共同发起设立建邺基金管理公司， 将有利于

公司进一步丰富股权投资业务范围， 提升盈利

水平。 （邓亮）

康力电梯

回购社会公众股

71

万股

康力电梯 （

002367

） 今日公告， 公司于

1

月

21

日首次实施了回购部分社会公众股份

的方案。 公司首次回购股数量为

71

万股，

占公司总股本的

0.19％

， 成交最高价为

10.49

元

/

股， 最低价为

10.33

元

/

股， 支付总

金额约为

739.7

万元 （含印花税、 佣金等交

易费用）。 （袁源）

上海机场

12

月旅客吞吐量增

3.47%

上海机场 （

600009

） 今日公布运输生产情

况简报，

2012

年

12

月公司飞机起降

28554

架

次， 旅客吞吐量

341.16

万人次， 同比增长

1.49%

和

3.47%

， 货邮吞吐量

24.4

万吨， 同比

降低

6.3%

。 其中， 国内旅客吞吐量

168.8

万

人次， 国际旅客吞吐量

129.97

万人次， 同比

增长

3.71%

和

4.2%

； 国内货邮吞吐量

3.09

万

吨， 国际货邮吞吐量

17.94

万吨， 同比降低

18.9%

和

5.13%

。 （董宇明）

博瑞传播定增

10

亿

购漫游谷获股东会通过

博瑞传播 （

600880

） 昨日召开临时股东大

会， 通过了关于定向增发以

10.36

亿元购买北

京漫游谷信息技术有限公司

70%

的股权等系

列议案。

博瑞传播将向包括控股股东成都博瑞投资

控股集团在内的不超过

10

名特定投资者， 非

公开发行不超过

1.2

亿股股份， 发行价格不低

于

9.09

元

/

股， 募集资金总额不超

10.6

亿元，

将全部用于购买北京漫游谷信息技术有限公司

70%

股权。 其中， 博瑞投资拟以现金认购最终

发行股票数量的

20%

。

若漫游谷在

2014

年不亏损， 则博瑞传播

将以不高于

4.32

亿元购买漫游谷剩余

30%

的

股权。

此次股东大会还通过了公司未来三年

（

2012~2014

） 股东回报规划及其论证报告。

据悉， 博瑞传播自

1999

年实施重大资产重组

在上交所挂牌上市以来，

12

年来股东累计分

红额度已超过公司在资本市场的融资额度， 占

公司可分配额度的

39%

。 （华雪）

ST

博元年报扭亏即将下架风险警示板

证券时报记者 仁际宇

ST

博元 （

600656

） 今日公布

2012

年年报。 报告期内， 公司实

现营业收入

1.91

亿元， 同比下降

17.15%

； 实现净利润约

1824.18

万 元 ， 同 比 扭 亏 ； 每 股 收 益

0.0958

元。

在公布实现盈利的第一时间，

ST

博元申请摘帽， 公司股票今日

起停牌。 此前， 公司股价已连续

4

个交易日触及涨停。

ST

博元是第三家、 也是沪市

第一家公布

2012

年年报的

ST

类

上市公司。

2012

年，

ST

博元营业

收入、 净利润和净资产指标均为

正值， 公司董事会认为不存在涉

及上交所 《股票上市规则 （

2012

年修订）》 中规定的退市风险警示

及其他风险警示的情况， 公司股

票交易符合撤销其他风险警示的

条件， 现已向上交所申请撤销

ST

博元股票交易的其他风险警示。

2012

年

7

月份， 上交所宣布

拟设立 “风险警示板”， 进入风险

警示板交易的将包括两类股票，

即 “风险警示股票” 和 “退市整

理股票”。

今年

1

月

4

日， 风险警示板

正式开始运营。 其中， “风险警

示股票” 包括

23

家

ST

公司股票

和

20

家

*ST

公司股票，

ST

博元也

在其中， 暂无 “退市整理股票”。

根据上交所规定， 风险警示

板相关股票在行情显示、 投资者适

当性管理、 交易安排、 市场监控措

施及交易信息公开等方面与其他股

票均有所区别。

不过， 随着

ST

博元申请摘帽，

该公司很可能成为史上第一只脱离

风险警示板的上市公司。 二级市场

似乎也有这种预期， 从

1

月

16

日至

21

日连续

4

个交易日，

ST

博元股价

均触及涨停板。

另外，

ST

博元在年报中披露了

主营业务收入下降的主要原因。 其

于

2012

年

9

月纳入合并报表的子公

司江苏金泰天创汽车销售有限公司

销售的一汽马自达品牌汽车受中日

关系影响， 销售量同比下降

44.83%

，

因此减少了营业收入约

1.05

亿元。

中国船舶调整

产品结构提升竞争力

中国船舶 （

600150

） 将对产品

结构作出调整， 包括主动减少规模

比重大的散货船业务， 尝试进入大

型集装箱船领域。

据公告， 其全资子公司上海外

高桥造船有限公司， 拟将持有的上

海江南长兴造船有限责任公司

51%

的股权， 转让给沪东中华造船 （集

团） 有限公司。 同时， 外高桥造船

拟收购江南造船 （集团） 有限责任

公司所持有的上海江南长兴重工有

限责任公司

36%

的股权。

中国船舶拟通过此次交易 “压

闲置、 扩高端”， 打造横跨 “散货

船、 集装箱船、 油轮” 三大民用主

流船型的产品线。

据悉， 中船集团将江南造船厂

从市中心整体搬迁至上海长兴岛，

并在岛上设立了三家大型造船企

业， 其中长兴造船被外界称为 “一

号线”， 长兴重工则为 “二号线”。

“一号线” 以大型散货船、 油轮为

主， 而 “二号线” 定位为大型集装

箱船、

VLGC

（大型液化气体运输

船） 等高技术、 高附加值业务。

当前， 国内船舶工业进入加速

调整期， 一方面散货船等产品产能

过剩， 竞争激烈。 另一方面

LNG

船、 大型集装箱船等高附加值产品

仍有市场空间。 差异化引起的行业

格局重构成为大势所趋。 中国船舶

此次的 “一买一卖”， 将有助于改

善公司产品竞争力， 提升抗行业周

期波动风险的能力。 （蒋晔）

新联电子 金螳螂

终止重大事项并复牌

新联电子 （

002546

） 因筹划重

大资产重组事项于

2012

年

11

月

7

日停牌， 公司拟通过现金购买的方

式， 收购交易对方持有的标的公司

55%

股权， 但因交易双方在交易标

的整体资产估值上存在较大差异，

最终无法在交易条款上达成一致意

见。 公司考虑收购成本、 收购风险

等因素， 决定终止该收购事项。

1

月

17

日起停牌的金螳螂

（

002081

） 也表示， 公司筹划的重

大事项涉及的条件不够成熟， 为此

决定终止筹划该事项。

两家公司股票今日复牌。 （邓亮）

海尔集团

创新力全球排名第八

近日， 权威管理咨询机构美国波

士顿咨询公司公布 《

2012

年度全球

最具创新力企业

50

强报告》， 海尔集

团排名第八， 排名较

2011

年度提升

20

个名次， 是唯一一家进入前十名的

中国企业； 海尔集团同时也位居全

球 “消费产品和零售” 领域首位。

全球最具创新力企业

50

强是

由波士顿咨询公司针对全球企业创

新的相关投入及创新在企业战略中

的地位， 在向全球

1521

名高级经

理人调研的基础上综合评选得出。

持续创新成就了海尔的健康

稳健增长。 据欧睿国际数据显示，

海尔大型家用电器

2012

年品牌零

售量占全球市场的

8.6%

， 四次蝉

联全球第一。 （贾小兵）

春运抢票浑水中摸鱼

金山软件猎豹浏览器市场份额飙升

证券时报记者 李雪峰

近日， 关于抢票软件遭遇 “叫

停” 的传闻甚嚣尘上。 争议背后，

是目前正在改变的浏览器市场竞争

格局。 以

360

、 搜狗、 猎豹为代表

的抢票浏览器被广为流传， 尤其是

金山软件 （

03888.HK

） 旗下的猎

豹浏览器更是出尽风头。

由于火车票订票处于春运高峰

期， 铁道部 “

12306

” 购票网站点

击率飙升， 一些热门线路车票短时

售罄， 抢票软件由此受到青睐。

来自国内知名独立第三方数据

统计分析服务提供商

CNZZ

的数据

显示，

2012

年

8

月，

IE

浏览器国

内市场占有率高达

68.7%

，

360

、

搜狗、 腾讯、 傲游等后四名浏览器

占有率不足

27%

， 猎豹市场占有

率则更低。 至

2012

年

9

月，

IE

浏

览器市场占有率则迅速降低， 而猎

豹则首次超过

Opera

跻身浏览器

“十强” 之列。

2012

年

12

月， 浏

览器市场竞争格局再次发生较大变

化，

IE

浏览器占有率降至

48.15%

，

360

、 搜狗两家浏览器合计占有率

逼近

40%

， 猎豹以

0.67%

的市场份

额升至第八位， 约为

Opera

占有率

的

4

倍。

而在

2011

年的

12

月， 猎豹市

场占有率低于

0.2%

。 同比看， 猎

豹去年

12

月份的市场占有率至少

增加了

230%

。

“

360

、 猎豹等浏览器市场份

额的提升， 一方面是行业竞争造成

的。 另一方面与春运购票也不无关

系。” 恒泰证券深圳营业部策略分

析师黄翊说。

黄翊表示，

IE

浏览器市场份

额在未来几年逐渐被国内浏览器蚕

食是不可逆转的过程， 而

360

的周鸿

祎及金山的雷军均是互联网鼻祖人

物， 不可能不把握这一历史机遇。 春

运抢票， 对于浏览器的发展趋势而言

是个小插曲， 但

360

及猎豹均巧妙地

加以利用。

记者注意到， 自春运最早的购票

日期

1

月

7

日后不久， 网上便迅速出

现各类针对

12306

网的抢票神器， 猎

豹反应尤为迅速， 在极短的时间内便

通过

QQ

、 飞信、 微博等形式广为流

传，

360

甚至推出抢票专版。

数据显示， 在约两周的时间内，

360

抢票专版浏览器帮用户成功订

票

500

万张左右， 鉴于该浏览器的

强大功能，

360

甚至出现过下载爆

棚的现象。

黄翊表示， 不排除猎豹等在临近

春运购票的时候动用了一系列宣传手

段， 以此达到吸引用户并提升用户黏

性的目的， 待

12306

网站开放订票功

能后， 这些用户便迅速抢票。

更为重要的是， 在首批用户成功

订票后， 猎豹的抢票功能实现了病毒

式传播， 且这种传播不需要猎豹支付

任何费用。 有分析认为，

360

、 猎豹

等浏览器已经达到了宣传目的， 即便

铁道部或工信部关停浏览器抢票功

能， 也不会对猎豹造成较大的负面影

响， 更不会影响

360

的行业地位。

“抢票客观上提高了猎豹、

360

的使用率， 尤其是猎豹

1

月份的市场

份额可能会创新高。” 黄翊认为，

360

稳居浏览器次席位置， 下一步就是争

夺行业龙头， 挤占

IE

的份额， 而猎

豹则是尽力提升知名度逐步扩大份

额， 二者的目标并不完全一致。 目

前， 抢票大战不会影响行业霸主的地

位， 但对市场份额偏小的浏览器则会

产生明显影响。

上市未满两月 新城发展控股再举债融资

证券时报记者 冯尧

上市融资

20.56

亿港元未满两

月， 新城发展控股再度推出举债

融资的计划。

“很少有房企在上市后， 短

时间内即举债融资， 这种做法很

少见， 要是放在前几年房地产行

业高速扩张时， 还可以理解。” 对

于新城发展控股 （

01030.HK

） 在

登陆香港资本市场两个月之后即

宣布发债融资， 一位在香港上市

房企的高层人士这样表示。

新城发展控股于去年

11

月

29

日在香港上市， 共发行

14.18

亿

股， 筹集资金

20.56

亿港元。 资料

显示， 新城发展控股营收规模并

不小， 然而公司净利润率却低得

可怜， 去年中期仅为

4.06%

。 高额

的融资成本一直吞噬着公司利润。

昨日， 该公司透露， 拟发行

美元优先票据， 票据发行的金额、

条款及条件尚待厘定。 未来计划

将票据的所得款项用于偿还现有

贷款， 同时还将支付住宅及商业

物业发展的土地所需资金。

新城发展控股投资者关系部

人士对记者表示， 尽管此次融资

行为短期会推高公司的资产负债

率， 但采取发行优先票据的方式

融资， 成本与过去以信托方式融

资相比， 会降低不少。 “新城发

展控股去年业绩实现增长， 发行

优先票据更会令市场认可， 长远

来看， 符合公司上市之初的融资规

划。” 该人士说。

数据显示， 截至去年

12

月底，

新城发展控股完成合约销售

161.3

亿

元， 合约销售面积

185.6

万平方米，

同比分别增长

15.3%

和

30.4%

。

不过， 前述房企高层人士告诉

记者 ， 目前多数大型房企的资金

都比较充裕， 新城发展控股如此急

迫地从资本市场上获取资金， 一方

面可能是去年上马的项目比过去

多， 需要更多的后续资金投入。 另

一方面， 可能与其过去融资渠道单

一有关。

此前很少有房企在上市后， 立

即进行举债融资的事宜。 事实上，

新城发展控股在上市之前， 一直依

靠银行贷款及信托资金输血。 资料显

示，

2010

年、

2011

年及

2012

年上半

年， 公司从银行和信托取得的借款总

额分别为

84.59

亿元、

108.66

亿元、

97.33

亿元， 同期， 新城发展控股的

净负债率分别达

120.1%

、

127.7%

和

111.7%

， 均远超行业平均水平。

一般而言， 信托融资成本较银行

贷款要高出

3%~7%

。 为此， 新城发

展控股在

2010

年、

2011

年以及

2012

年上半年， 产生的利息开支分别为

5.4

亿元、

10.26

亿元和

5.44

亿元。

新城发展控股方面对记者透露，

未来无意将信托作为公司融资的主要

途径， 会寻求更为长远的融资机会，

如财团贷款、 公司债券以及与股本挂

钩的融资方式。

ST

博元

2012

年成功扭亏， 或率先撤离风险警示板。

IC/

供图
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